

In den späten Abendstunden des 24. Juni 2010 zieht die Re 4/4<sup>I</sup> 11201 bei Zeihen den CNL Zürich HB–Berlin nach Basel SBB.

Fotos: Dario Häusermann



Von Markus Inderst (Text/Fotos)

**D**as Führen von Nachtzügen hat in Europa eine lange Tradition. Die erste Gesellschaft, die Nachtzüge oder Schlafwagenverbindungen anbot, war die Compagnie Internationale des Wagons-Lits (CIWL). Die kriegerischen Handlungen während des Ersten und Zweiten Weltkrieges führten zwar zeitweise zur Einstellung der Verkehre, doch hat sich der Nachtzugsverkehr danach weiterhin etabliert. Besonders nach dem Zweiten Weltkrieg wuchs ein beachtliches Nachtzugsangebot, das von den verschiedensten Bahnverwaltungen geschaffen wurde.

## DACH Hotelzug AG und CNL als Vorläufer

Als die Blütezeit der rollenden Hotels zu Ende ging, wurde zur Bündelung von Ressourcen und zur wirtschaftlichen Nachhal-



Am 27. Mai 2017 ist die Re 460 114 dem bunten Nightjet vorgespannt, hier bei Hornussen.